



EDITO

UN ETE EN DEMI TEINTES

Ambiance délétère cet été...

La France subit les aléas climatiques mais réussit une belle saison touristique.

La situation européenne fluctue entre des signes encourageants de reprise économique et des crises sociales latentes sur fond de conflit ukrainien. L'instabilité du continent africain est montée d'un cran avec l'éventualité d'un conflit au Niger.

Ce contexte perturbé pourrait ralentir notre dynamique, et pourtant Enfance Espoir continue à vouloir agir pour lutter contre l'illettrisme dans les pays où les populations font face à tant d'inégalités.

Pour atteindre nos objectifs et permettre la scolarisation de nombreux enfants de pays défavorisés, nous avons besoin de votre soutien. Que ce soit des dons ponctuels pour une réalisation bien définie ou des dons réguliers pour parrainer un enfant ou un centre, toutes vos contributions nous sont particulièrement précieuses car elles nous permettent de planifier nos actions à long terme et de soutenir des personnes de manière pérenne.

C'est grâce à la générosité de particuliers comme vous et de sponsors publics et privés importants, mais non moins fidèles, que nous pouvons asseoir notre rôle pour construire durablement un monde plus juste.

MERCI pour votre Confiance et votre Engagement.

Faites-nous connaître autour de vous et n'hésitez pas à visiter notre site internet www.enfance-espoir.org vivant et intéressant ! (Merci Anne C. et Teddy B.)

Caroline DEWILDE, Présidente

enfance-espoir.org

Tel: 06.84.04.42.87



RETOUR DE MISSION MADAGASCAR

Anne CAPPODANNO 30/06/2023

Cette mission de juin 2023 avait 3 objectifs : Rencontrer les enfants parrainés de Talata et Amparibé, inaugurer le bâtiment des maternelles d'Ambohimanga et prospecter d'éventuels nouveaux projets pour Enfance Espoir.

TALATA

J'ai pu rencontrer tous les enfants parrainés à Talata. Sœur Jeannette a bien organisé les choses, j'ai même pu faire une photo de groupe. Les enfants sont suivis au sein de l'école, et leur niveau est meilleur qu'à l'école publique. Certains m'ont étonnée par leur maitrise du français malgré leur jeune âge. Je leur ai distribué lors de ma visite des cahiers, crayons de couleur, stylos, brosse à dent, dentifrice et gaufrettes.



La distribution des brosses à dents m'a été suggéré par nos amis de l'association Manohisoa, avec qui nous avons travaillé à l'école Ambohitrnadriamanjaka. C'était une très bonne idée, car la plupart des enfants n'en avait pas. C'est considéré comme un luxe quand on a à peine de quoi manger.

Les enfants étaient contents et remercient leurs parrains et marraines pour leur soutien.

J'ai également remis les colis confiés par les marraines. Les fillettes étaient émues et ravies!





AMPARIBE

En l'absence de sœur Emilienne, c'est sœur Hanithra qui a organisé la rencontre avec les enfants parrainés. Cette jeune sœur s'investit beaucoup avec les enfants et travaille parrallèlement dans un centre de filles mères que j'avais visité il y a 3 ans. Elle est dynamique, joviale, et les enfants l'aiment beaucoup.

J'ai pu voir la totalité des enfants à part un ce jour là. La situation est un peu différente de Talata. Tous les enfants sont scolarisés dans des établissements différents, certains privés, d'autres publics. Cela crée des inégalités car les écoles et collèges n'ont pas tous le même niveau. Par exemple le collège et lycée Saint Michel, tenu par des jé suites, est l'établissement de référence à Madagascar, et avoir une moyenne de 12 là bas correspond à une moyenne de 16 dans un autre lycée...



Les sœurs suivent de près la scolarité des enfants et essaient de « booster » les plus faibles.

La aussi, Je leur ai distribué des cahiers, crayons de couleur, stylos, brosse à dent, dentifrice et gaufrettes.



RETOUR DE MISSION MADAGASCAR

Enfance Espoir intervient àl'école primaire d'Ambohitrandriamanjaka, dans la commune d'Ambohimanga, depuis 2019.

Pour rappel, nous avons tout d'abord construit un bâtiment de 4 classes inauguré en 2020.



Il est apparu que les enfants ne mangeaient pas à leur faim, nous avons donc transformé l'ancien bâtiment en cantine, comprenant un réfectoire et une cuisine. Le bâtiment a été terminé en 2021, mais n'a pas pu être inauguré pour cause de COVID.



Enfin, Enfance Espoir a terminé ce site pilote par la réhabilitation du bâtiment des maternelles, avec la création d'une bibliothèque et d'un bureau pour la directrice.



L'inauguration a eu lieu en présence du Président du Sénat et du numéro 3 du ministère de l'éducation.



Il est à noter que le Président du Sénat a facilité les choses et est un précieux atout pour d'éventuels projets futurs.

Notre partenaire sur ce projet, l'association Manohisoa, est très active et a pu obtenir la participation de deux fondations d'entreprise.

La participation de la fondation Canal+ a permis de créer un espace multimédia alimenté au solaire, avec une télévision programmée sur les chaines éducatives. La fondation Action a quant à elle créé un forage avec chateau d'eau et induction d'eau pour la cuisine de la cantine et les latrines, qui ont été également rénovées. C'est une belle réussite.



Globalement, on peut se féliciter de notre action à Ambohimanga. Enfance Espoir, grâce à son implication, a su motiver d'autres acteurs pour obtenir ce résultat final dont nous pouvons être fiers.

Nous remercions surtout nos généreux donateurs : la fondation PAM (Pour un autre monde), l'association Feu Vert pour le Développement, la société KINOBE France, le Conseil Départemental du Val de Marne. L'union fait la force!

Madagascar compte encore des milliers d'école qui mériteraient notre intervention. Nous fermons donc le dossier «Ambohitrandriamanjaka» et nous tournons vers l'avenir avec confiance



ZOOM SUR LE TOGO



KELEGOUGEN LOME

Le Togo présente de grandes carences dans ses infrastructures de santé. La population n'a pas un accès facile aux soins par manque d'établissements. C'est pourquoi Enfance Espoir a décidé de financer l'agrandissement du centre de santé mentale Paul Louis Renée dans le quartier de Kelegougen à Lomé. Les travaux vont permettre de créer un service d'urgence où pourront être accueillis et soignés enfants et adultes.



Le Centre, géré par des religieuses, existe depuis 2016. Il comporte des services de médecine générale, neurologie, cardiologie et psychiatrie.

Il y existe également un nouveau service de suivi des filles mères, parfois très jeunes.

Les travaux ont commencé et se poursuivent à un rythme soutenu. L'inauguration devrit avoir lieu début octobre.

Notre correspondant au Togo, Bruno SUKA, supervise le projet pour Enfance Espoir.

Nous remercions infiniment la fondation SUCDEN qui a financé la majorité de ce beau projet.





LES PARRAINAGES

Bruno SUKA a également organisé une réunion de toues les familles d'enfants parrainés pour leur expliquer en détail les objectifs du parrainage.

Toutes les familles ont répondu présentes et ont écouté avec beaucoup de sérieux l'exposé de Bruno SUKA.



Les enfants également ont pu, grâce à cette réunion, appréhender pleinement les enjeux du parrainage et leur chance de pouvoir en bénéficier pour poursuivre leurs études.

Les résultats sont encourgeants. Tous les enfants passent en classe suérieure, et la plus grande, Céline LEGBA, a obtenu son bac D et rentre à l'université.

Les enfants et leurs familles sont repartis très motivés et bien décidés à saisir cette chance pour leur avenir



TOUR DES SECTEURS



Classes d'Amour Saigon VIETNAM



les distributions de paniers alimentaires continuent, à raison de 3 Dimanches par mois ; Thoa nous a indiqué que certains filleuls étaient retournés dans leurs villages car les parents n'avaient plus de travail. Malheureusement, ces enfants ne peuvent donc plus être suivis ...Nous avons proposé de nouveaux petits filleuls à ces familles. Dès la rentrée, ce seront encore 166 filleuls qui auront la joie de bénéficier de l'aide alimentaire et financière (pour les plus grands) de nos parrains-marraines ; lls vous en sont très reconnaissants.



Hué Mékong Hué VIETNAM



Les sœurs de Hué Mékong remercient vivement les familles parrainant les enfants pauvres de leur quartier. Malgré de rares déconvenues de filleules ayant abandonné leurs études trop difficiles pour elles, nos parrainages sont un grand soulagement pour des familles extrêmement pauvres qui ne pourraient pas scolariser leurs enfants sans notre aide ; merci à tous nos parrains-marraines pour leur sollicitude à l'égard de leurs filleuls.



Institut des jeunes aveugles Hué VIETNAM



A Hué, le centre de formation des enfants aveugles de la province poursuit son apprentissage et profite de la nouvelle cuisine réhabilitée par Enfance Espoir. Nous poursuivons notre soutien financier pour aider au paiement d'un encadrant et de fournitures en braille. Merci aux familles qui parrainent ce secteur (historique). Pour la fin de l'année ou début 2024, un nouveau petit programme pourrait être lancé si nous trouvons le financement : aménagement d'un terrain de foot pour malvoyants (budget : 5.000€). A Suivre



Minorités de Thanh My Dalat VIETNAM



Sœur Phuong continue à « courir la campagne » pour inciter les parents à scolariser leurs enfants. Nos parrainages participent aux frais de scolarité et à l'achat de fournitures scolaires par la sœur, qui les distribue aux enfants Cette organisation, aidée par Thoa pour les traductions Vietnamien/Français, nous permet de suivre l'évolution des jeunes parrainés. Certains ont réussi à aller à l'Université, d'autres ont trouvé un petit travail. Ce secteur est primordial pour insérer ces enfants issus de familles d'agriculteurs .



Nagarkot NEPAL

Dans l'Himalaya, les petits écoliers ont repris le chemin de l'école depuis le 15 Juillet, après 20 jours de vacances. L'établissement soutenu par Enfance Espoir a reçu 2 nouveaux enseignants après que 2 professeurs aient pris leur retraite. Nous maintenons notre aide à Shree Gadgade Basic School, selon nos moyens, pour leur permettre d'améliorer les conditions de vie des petits écoliers (notre contribution leur permet d'acheter des fournitures scolaires, mais aussi de la nourriture). MERCI aux familles qui soutiennent ce secteur! Nous



CAMBODGE



Toute l'équipe de Krousar Thmey (l'association cambodgienne que nous aidons sur place) nous/vous remercie pour la collaboration active et pérenne d'Enfance Espoir dans sa lutte pour la réinsertion des enfants des rues au sein de leurs familles.

Suite au voyage à Phnom Penh et Siem Reap de Novembre 2022, nous avons présenté une demande de subvention dédiée à la réhabilitation des latrines et des dortoirs des filles du centre de protection infantile longue durée de Siem Reap.

Notre généreux donateur, l'Association Feu Vert pour le Développement, nous a octroyé une subvention de 8.000€ pour réaliser ces travaux.

La demande de travaux a été faite par K.T auprès de l'autorité APSARA qui s'occupe de la zone d'Angkor, mais les élections législatives de Juillet 2023 ont ralenti le processus.



Nous ne désespérons pas et patienterons encore un peu avant de voir le démarrage des travaux qui devraient être faits avant la fin de l'année.

Entre temps, Enfance Espoir continue de soutenir financièrement 3 centres dont la maison familiale de Kpop Veng. MERCI aux parrains qui participent à ce « parrainage collectif ».

Il nous manque quelques volontaires pour abonder ce parrainage (25€ par mois).

BANGLADESH





Notre soutien aux enfants pauvres du village d'Andharmanic continue.

Un nouveau transfert d'argent début Août (450€) via la WesternUnion a permis à Jyoti d'acheter des fournitures scolaires à 97 enfants : chacun a pu recevoir 3 cahiers, 1 stylo, 1 crayon, 1 cutter, 1 gomme et 1 paquet de biscuits ;

Début Septembre elle leur fournira d'autres instruments d'écriture. Les parents sont vraiment très touchés par cette collaboration et remercient les généreux donateurs d'Enfance Espoir.

Une jeune fille nommée Mollika Biswas, orpheline de père, et dont la maman n'a pas de travail régulier, est très reconnaissante de nos actions ; grâce à cette générosité internationale, Mollika pourra terminer son 10° cycle et passer son second certificat d'études.

++ Aidez-nous à poursuivre notre action pour un pays qui a le triste record d'être parmi les plus pauvres pays d'Asie!





A Bangalore, sister Lydia rencontre quelques problèmes pour maintenir les fillettes au sein d'Asha Deep.

Au-delà de 16 ans, elle doit maintenant transférer les jeunes filles à une autre ONG (« MAD ») qui s'occupe des grandes. Nous n'avons à partir de là aucun moyen de savoir si les jeunes fille continuent les études ou non. lil y a aussi le problème de certains parents qui viennent récupérer leurs filles pour les marier (selon





les coutumes de ce pays) ou les faire travailler... Enfance Espoir n'a ni la possibilité d'interdire ces pratiques, ni le droit d'intervenir dans l'organisation d'Asha Deep!

Nous sommes tristes de cette situation, car elle va à l'encontre de notre volonté d'aider ces jeunes filles à obtenir leur indépendance grâce à un diplôme supérieure, ou au moins leur bac...

Heureusement, il ne s'agit que d'une minorité de fillettes qui quitteront le centre début Septembre. MERCI à leurs parrains-marraines de France qui ont contribué à leur éducation.

Sister Lydia continue d'accueillir des très jeunes fillettes à ASHA DEEP et nous a demandé de poursuivre nos parrainages afin de leur donner accès à l'école. C'est ce que nous avons fait par l'intermédiaire de parrains-marraines ayant accepté de basculer leur parrainage sur des plus jeunes filles, nouvelles entrantes.

HUE VIETNAM



Un nouveau programme 2023/2024

Nous nous sommes engagés à participer au budget de fonctionnement du centre de formation de jeunes handicapés moteurs.

La structure des bâtiments et l'engagement du directeur nous ont poussé à donner un « coup de main » à cet établissement.

Merci à celles et ceux qui pourraient nous aider à soutenir ces jeunes.



REMERCIEMENTS





















Tous nos remerciements à nos fidèles donateurs sans lesquels nous ne pourrions faire aboutir nos programmes de construction ou de réhabilitation au Cambodge, Togo, Madagascar et Vietnam.



BOITE Δ IDEES

SAMEDI 9 SEPTEMBRE, Stand Enfance Espoir au Forum des Associations, Stade Jean Bouin, 39/41 rue Pompadour, 94600 Choisy-le-Roi. Objectifs: Visibilité + Vente d'Artisanat...

RECHERCHONS de bonnes volontés pour organiser marché de Noël ou vide-grenier, dans sa localité, en faveur d'Enfance Espoir!

Des FLYERS GENERAUX (format papier) sur nos actions 2023/2024 sont disponibles : n'hésitez pas à nous en demander pour les distribuer ou les mettre en évidence chez vous...

LE NOUVEAU C.A.

Depuis le 19 juin dernier, le nouveau CA s'est constitué. Sa prochaine réunion «d'action» est prévue pour

Nous avons le plaisir d'accueillir un nouveau membre en la personne de Chantal MULLER



Caroline **DEWILDE** Présidente

Lorène **CART MARAVIC** Secrétaire

Vincent **DEWILDE** Trésorier



Anne CAPPODANNO Administratrice



Annick HYON



Chantal **MULLER**



Michel VIGIFR Administratric Administratrice Administratrice Administrateur



Bulletin d'adhésion

J'adhère à Enfance Espoir, je m'abonne au bulletin et verse 35 € pour une année : □ par chèque à l'ordre d'Enfance Espoir adressé au 3 Rue Puissant- 10200 Bar sur Aube

- par virement bancaire sur le compte Enfance Espoir BNP IBAN: FR76 3000 4009 8000 0073 5402 106
- via notre site Internet : https://enfance-espoir.org/

Je suis adhérent(e) et souhaite parrainer : u un Enfant u un Centre Pays souhaité :

- □ Cambodge □ Inde □ Madagascar □ Népal □ Vietnam □ Togo
 - Je verse 25 € par mois, (ou 28€ pendant 12 mois, inclus l'adhésion annuelle) :
- par virement bancaire
- par chèque mensuel trimestriel annuel (entourer votre choix)

Je fais un don (ou un legs) de et soutiens le projet :

..... Nom :.... Prénom : Adresse :.....

Email (Important):

Adhésion, Parrainage, Don, toute contribution volontaire à Enfance Espoir est déductible de vos impôts. Vous recevez le Reçu Fiscal Global en fin d'année civile.